

agricole gouvernementaux et de projets dans le secteur de l'agroentreprise dans 39 pays. Un projet du GAFSP réalisé en collaboration avec le gouvernement rwandais a aidé à accroître la productivité agricole et l'accès aux marchés au profit de 209 251 personnes. Les responsables du projet ont introduit de nouvelles variétés à haut rendement et à teneur nutritive élevée de maïs, de haricot et de pomme de terre, dont le rendement a été supérieur à la moyenne nationale. Dans le cadre d'un autre projet du volet « secteur privé » du GAFSP, on a utilisé le financement mixte pour attirer des investisseurs privés afin de remédier à la malnutrition chronique.

En 2015-2016, le soutien du Canada à l'Initiative sur le blé du GCRAI a mis à contribution les connaissances scientifiques de pointe et la recherche sur le terrain pour accroître la production de blé au profit de 2,5 milliards de consommateurs pauvres en ressources, notamment en Afrique subsaharienne et en Asie méridionale, où les gens sont tributaires du blé comme aliment de base. Selon une étude d'impact, la superficie totale des terres de la région ensemencées en variétés modernes (plus de 100 millions d'hectares) entraîne des retombées économiques de 1 milliard de dollars américains par année pour les agriculteurs.

Le soutien à l'Association des coopératives du Canada a permis d'améliorer les moyens de subsistance agricoles de plus de 2,6 millions de femmes et de 800 000 d'hommes. Il a aussi aidé 13 000 jeunes femmes et 15 000 jeunes hommes à accéder à du financement et aux marchés. En Tanzanie, les femmes font état d'une augmentation de leurs revenus grâce aux compétences en entrepreneuriat qu'elles ont acquises et aux nouvelles activités agricoles dans les domaines de la volaille, de la



production laitière et du bétail. Il est donc plus facile pour ces femmes de payer les études de leurs enfants, de diversifier leur alimentation et d'obtenir des soins de santé et des services médicaux.

Dans les Caraïbes, le projet de promotion de la production agricole régionale par la création d'entreprises et de réseaux (PROPEL) a aidé 1 334 producteurs agricoles à adopter des pratiques agricoles durables et à accéder plus facilement à des marchés à forte valeur ajoutée pour la pomme de terre, la patate douce, le gingembre, l'igname et la banane plantain. Grâce à ce projet, 52 acheteurs de marchés à forte valeur ajoutée achètent ces produits.

DÉVELOPPEMENT AGRICOLE DURABLE, NUTRITION ET INNOVATION DANS LES CHAÎNES DE VALEUR AGROALIMENTAIRES

Les partenariats du Canada avec le secteur privé ont aidé à améliorer les chaînes de valeur agroalimentaires et à renforcer les liens avec les marchés au profit des petits exploitants agricoles. En 2015-2016, le Canada a aidé des partenaires mondiaux, comme le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), le Fonds international de développement agricole (FIDA) et le GAFSP, à renforcer les liens entre les petits exploitants agricoles et les chaînes de valeur agroalimentaires mondiales. Grâce au soutien du Canada, le FIDA a aidé plus de 114 millions de personnes (dont 49 p. 100 de femmes) dans des régions rurales. Cet organisme a donné de la formation sur les pratiques et les techniques de production agricole améliorées à 2,47 millions de personnes dans le but d'améliorer leur productivité agricole. Le travail du FIDA sur le financement rural inclusif a permis à plus de 25 millions de personnes d'accéder à des services financiers en région rurale. De plus, le volet secteur privé du GAFSP a permis à de petites et moyennes entreprises agricoles ainsi qu'à des agriculteurs de bénéficier de services de conseil et d'investissement afin de participer aux chaînes de valeur. Au Sri Lanka, le soutien du Canada au PNUD a permis à neuf associations de producteurs d'obtenir un soutien au développement des entreprises pour leurs 8 350 membres.

Le soutien du Canada au Partenariat mondial pour la sécurité alimentaire de la Banque mondiale renforce la capacité à assurer la salubrité des aliments, y compris les aspects techniques, scientifiques et réglementaires liés à la surveillance gouvernementale, dans les pays en développement. Le soutien de Santé Canada au Partenariat mondial pour la sécurité alimentaire a également permis d'améliorer les chaînes de valeur et les systèmes de gestion de l'industrie alimentaire afin de garantir la production d'aliments salubres dans les pays en développement.

Santé Canada a contribué au Fonds fiduciaire du Codex de l'Organisation mondiale de la santé, dans le cadre du Programme fédéral d'aide financière de l'Agence canadienne d'inspection des aliments. Le Codex